

REVUE DE PRESSE

Consulat général de France à Ho Chi Minh-Ville

Semaine du 4 au 8 avril 2016

Grand angle - L'agriculture et ses défis en 2016

Malgré les politiques privilégiant l'industrie, et l'exode rural, 70 % de la population vietnamienne vivent encore dans les campagnes. Ne contribuant qu'àe 18 % du PIB, l'agriculture occupe pourtant un rôle indispensable. Elle assure la sécurité alimentaire et contribue à près de 20 % des exportations vietnamiennes, soit 32 Md USD en 2015. Avec la participation du Vietnam au TPP, le secteur agricole devra faire face à davantage de difficultés pour rester compétitif, tout comme il est aujourd'hui déjà confronté à la conccurence accrû des pays de l'ASEAN.

Depuis 2015, le secteur agricole est également fortement touché par les changements climatiques tandis que les scandales liés à l'usage de substances chimiques dans l'élevage font polémique.

La sécheresse dans l'ensemble du pays et la salinisation importante dans le delta du Mékong, en raison de la courte saison de pluie de 2015 et la multiplication des retenues en amont du fleuve Mékong, menacent fortement les activités agricoles. Le Premier ministre a demandé au inistère de l'agriculture de lui soumettre une carte de l'intrusion des eaux salines tous les 15 jours. Les ministères de l'agriculture et de la planification doivent collaborer pour mettre en place un plan d'action afin d'aider les agriculteurs et pisciculteurs à lutter contre la sécheresse. Cela commence par le creusement de puits d'eau douce et la sélection de variété de plantes pouvant se développer dans un environnement salinisé.

Les exportations de produits agricoles risquent d'être gravement affectées puisque le Vietnam est l'un des principaux producteurs de riz et de café au monde. Ces deux plantes sont pourtant les premières victimes de la sécheresse.

En apparence, la productivité est le principal problème du secteur agricole : un paysan crée une valeur annuelle de 489 USD, soit la moitié d'un paysan thaïlandais. En réalité, les productions vietnamiennes doivent gagner en valeur et se concentrer sur des produits de plus haute qualité.



Rizière totalement asséchée

Plusieurs organismes étrangers, telle que l'Agence française de Développement, financent des programmes d'aide au secteur agricole afin de transmettre aux paysans vietnamien un savoir-faire et des connaissances pour accroitre leur productivité, en particulier en agumentant la qualité et donc la valeur de leurs productions.

Economie &infrastructures

Sacomreal s'associe à des entreprises de grande distribution

Le groupe Sacomreal fait un retour en force en signant une vingtaine de partenariats, notamment avec les entreprises de grande distribution SimplyMart (Auchan) et Coopmart. La famille Dang a récemment fait passer sa participation dans cette société de 51 à 65 % des parts, après avoir annoncé sa volonté d'augmenter le capital social de l'entreprise de 97 M USD à 136 M USD d'ici 2020.

ACV organise un concours de design de l'aéroport Long Thanh

La société gestionnaire des aéroports du Vietnam (ACV) va organiser un concours pour la conception de l'aérogare internationale du futur aéroport Long Thanh. Cette aérogare aura une superficie de plus de 400 000 m² et devra accueillir quelque 25 millions de passagers par an. Le concours est ouvert aux entreprises vietnamiennes et étrangères, entre avril et juin 2016.

JICA va participer à la réhabilitation de l'Université de Can Tho

L'agence japonaise de coopération internationale (JICA) va fournir 104 M USD d'aide publique au développement (APD) pour la réhabilitation de l'Université de Can Tho dans le delta du Mékong. Il s'agit d'un emprunt de 100 M USD à un taux d'intérêt de 0,3 % sur 40 ans, avec en plus une subvention technique de 4 M USD. Il s'agit aussi d'un soutien à la recherche, à travers des offres de bourses pour doctorants et étudiants de master. Les accords signés entre le Japon et le Vietnam prévoient pour l'année 2016, une APD de quatre prêts d'une valeur cumulée de 847 M USD.

Politique

Changement de dirigeants

La nouvelle équipe dirigeante du Vietnam se dévoile petit à petit :M. Tran Dai Quang, ministre de la sécurité publique a été élu président de la République le 4 avril, et M. Nguyen Xuan Phuc accède au poste de Premier ministre le 7 avril, succédant ainsi à M. Nguyen Tan Dung qui a occupé ce poste pendant près d'une décennie.

Société

Inauguration du premier tribunal pour enfant à Ho Chi Minh-Ville

Le premier tribunal pour enfant du Vietnam a été inauguré le 4 avril à Ho Chi Minh-Ville par le chef de la Cour suprême, M. Truong HoaBinh. Ce tribunal, qui dépend du parquet populaire municipal, est également compétent pour les affaires familiales.

Confirmation de deux cas d'infection au virus Zika au Vietnam

Deux cas d'infection au virus Zika sont confirmés au Vietnam. Une femme de 64 ans vivant à NhaTrang et une femme de 33 ans, enceinte de 8 semaines, dans le 2ème arrondissement de Ho Chi Minh-Ville. Le ministère de la santé indique que leur état est stable. Les instituts Pasteur des deux villes sont mobilisés et les habitants de 134 foyers du voisinage de la patiente de Ho Chi Minh-Ville ont tous présenté des résultats négatifs au test qui leur a été fait. Une réunion d'urgence entre le ministère de la santé et les autorités municipales doit être convoquée.

N'hésitez pas à consulter la fiche mise en ligne par le ministère français de la santé.

La revue de presse du consulat est réalisée à partir de journaux vietnamiens : (Saigon GiaiPhong (Saigon Libéré) - Quotidien de la section du Parti Communiste de HCMV; Nguoi Lao Dong (Le Travailleur) - Organe des syndicats de HCMV; Thanh Nien(Les Jeunes) et TuoiTre(La Jeunesse) - Union des Jeunes du Viêtnam ; Doanhnhan Saigon (Hommes d'affaires de Saigon) – Union des sociétés commerciales de HCMV; Thoi Bao Kinh Te Saigon (Le Temps de l'Economie de Saigon) – Service du commerce de HCMV; Le Courrier du Vietnam - Agence VN d'information; Vietnam News - Agence vietnamienne d'information AVI; Saigon Times Daily - Comité populaire d'HCMV). Elle vous offre des informations synthétisées par thématiques : économie, société et développement des relations franco-vietnamiennes dans le sud du pays. Cette synthèse de la presse vietnamienne ne saurait engager la responsabilité du Consulat général.